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Н а в с т р е ч у  в ы б о р а м
Предстоящие выборы в Верховный Совет СССР — боль

шое политическое событие в жизни советского общества. 
Перед партийными организациями, идеологическим активом 
и период подготовки и проведения. выборов встают большие 
и ответственные задачи. Прежде всего это касается тех, кто 
ведет воспитательную работу в трудовых коллективах и по 
месту жительства населения.

Агитаторы — самый массовый отряд идеологических бой
цов партии. В  настоящее время партийные организации пе
ресматривают составы агитколлективов, пополняют их наи
более подготовленными коммунистами, комсомольцами, пе
редовиками производства.

В  период предвыборной кампании в районе будет рабо
тать 39 агитпунктов. Подобраны заведующие. Среди них 
имеющие большой опыт работы В. Н. Маракова, Л. В. Ба
сина, В. Н. Овчинникова, 3. В. Лсбзинова и другие.

В  работе с избирателями необходимо умело сочетать кол
лективные и индивидуальные формы воспитания, учитывать 
особенности различных групп населения, стремиться полнее 
удовлетворять нх идейные и культурные запросы.

В  центре внимания агитационно-пропагандистского актива 
должно быть глубокое разъяснение внутренней и внешней 
миролюбивой политики партии, решений Пленумов ЦК 
КПСС. Важное место в планах агитмассовой работы на пе
риод избирательной кампании должны занять темы, раскры
вающие всемирно-исторические преимущества н достижения 
Страны Советов, других братских социалистических стран.

Рассказывая о достижениях советского народа, агитаторы, 
конечно, не могут проходить мимо нерешенных проблем.

На встречах с трудящимися важно больше внимания уде
лять пропаганде положений Конституции СССР, всесторон
не раскрывать сущность социалистической демократии, ши
роту и гарантированность прав и свобод советских людей. 
Одним из направлений предвыборной агитации должно быть 
патриотическое и интернациональное воспитание трудящих
ся, пропаганда ленинской национальной политики, результа
тов ее практического осуществления.

Чрезвычайно важная часть разъяснительной работы — 
агитация за кандидатов. Необходимо, чтобы все избиратели 
были хорошо ознакомлены с их трудовой и общественной 
деятельностью.

Вся организаторская и политическая работа по подготов
ке к выборам должна проводиться в неразрывной связи с 
решением конкретных задач, стоящих перед тружениками 
района, трудовыми коллективами, с борьбой за успешное 
выполнение планов и социалистических обязательств, укре
пление дисциплины, организованности.

Необходимо добиться, чтобы агитационная работа была 
проникнута внимательным отношением к людям. Не могут 
оставаться без внимания ни один наказ, ни один вопрос 
избирателей. С этой целью нужно использовать наиболее 
действенные формы работы с людьми. Наряду с беседами, 
информациями, шире практиковать вечера вопросов и отве- 

I тов с участием партийных, советских, хозяйственных работ- 
I ников/устные журналы, тематические вечера, лекции по 
[ предвыборной тематике и читательские конференции, куль- 
[ турно просветительные мероприятия.

Особое внимание нужно уделять пенсионерам, домохозяй- 
I кам, дойти с партийным словом до каждого из них. Для 
I молодых избирателей, тех, кто впервые будет*"исполнять 
г свой гражданский долг, нужно организовывать консульта- 
I  ции, вечера молодых избирателей.

Не менее важно хорошо оформить и наладить работу
i агитпунктов. В  них должны быть выставки литературы, пред- 
1 выборные материалы, периодические печатные издания, по- 
' называющие достижения советского народа, своего трудово- 
f  го коллектива в осуществлении пятилетнего плана.

«Следует шире использовать формы и методы агитациои- 
'■ но-массовой работы, преодолеть элементы неорганнзованнос- 
J ти и формализма», — подчеркнуто в постановлении Ць 
* КПСС «Задачи партийных организаций в связи с подготов- 
 ̂ кой и проведением выборов в Верховный Совет СССР один- 
л‘ надцитого созыва».

Избирательная кампания — это яркое свидетельство глу
бокого демократизма нашего социалистического общества, 
неразрывной связи ленинской партии с массами. И надо 
сделать все, чтобы избирательная кампания прошла органи- 

I зованио, на высоком политическом уровне. ГОЛОВИНА
заведующая отделом пропаганды 

и агитации райкома КПСС.
— --- ------------------------------------------

У ТВЕРЖ Д ЕН  СОСТАВ Ц ЕНТРАЛЬНО Й ИЗБИРАТЕЛЬНО Й 
КОМИССИИ ПО ВЫ БО РА М  В  ВЕРХО ВН Ы Й  СОВЕТ СССР 

ОДИННАДЦАТОГО СО ЗЫ ВА
11а основании статей 25 и 26 Закона СССР выборах в 

Верховный Совет СССР* Президиум Верховного Совета СССР 
Утвердил Центральную избирательную комиссию по выборам в 
Верховный Совет СССР одиннадцатого созыва. В  coctiаве ко 
миссии — представители общественных организаций n*  
ьых коллективов. Председателем Центральной и*3 Р 
комиссии утвержден первый секретарь правления Союза jin ca  
телей СССР Г. М. Марков, заместителем председателя се 
кротапь ВЦСПС А. П. Бирюкова. Секретарем Цен тральной иJ  
бирагельной комиссии У т в е р ж д е н  ^ведующий отделом органи
зационно-партийной работы ЦК КПСС Е. К. Л (ТАСС).

|8ПЙЕТМ-
К А Ж Д О Г О

Хорошими темпами нача
ли зимнюю заготовку древе
сины лесозаготовители Чу- 
риловского лесопункта. Они 
также уверенно завершают 
выполнение производствен
ных планов и социалистичес
ких обязательств текущего 
года.

Еще в начале декабря 
справился с годовым обяза-

Однон из первых в Карелии 
выполнила план четырех лет 
пятилетки по разделке древеси
ны на сортименты бригада Л. М. 
Анайича (на снимке) из Ледмо- 
зерского леспромхоза. Свои го
довые социалистические обяза
тельства передовой коллектив 
превысил более чем на 10 ты
сяч кубометров. Леонид Ми
хайлович награжден орденами 
Ленина, Трудового Красного 
Знамени и Трудовой Славы II 
и I I I  степепи. На базе его 
бригады создана школа передо
вого опыта.

Фото ТАСС.

тельством коллектив малой 
комплексной бригады верх
него склада, которым руко
водит С. С. Зайцев. С на
чала года нм заготовлено бо
лее 8,3 тысячи кубометров 
древесины, что превышает

НА ВА ХТЕ- 
ЧУРИЛОВЦЫ

на 1,4 тысячи годовое зада
ние.

Не менее успешно трудит
ся бригада В. А. Рюмина. 
Она также выполнила годо
вое обязательство и загото
вила 8,2 тысячи кубометров 
леса. Кроме того, этот кол
лектив имеет лучшие пока
затели в лесопункте среди 
лесосечных бригад в декаб

ре. За 22 дня последнего 
месяца года им заготовлено 
1250 кубометров древесины, 
при плане 1080. На счету 
бригады С. С. Зайцева за 
тот же период 1139 кубо
метров.

Между этими коллектива
ми развернулась борьба за 
лидерство в социалистичес
ком соревновании, за достой
ное завершение предновогод
ней вахты. Погодные усло
вия не радуют лесозаготови
телей. Глубокий снег, отте
пели снижают темпы работ. 
Но этому труженики леса 
противопоставили хорошую 
организацию производства, 
строгое соблюдение техноло
гии, правильную эксплуата
цию техники. Где эти усло
вия соблюдаются, там высо
кие показатели, выполняют
ся нормы выработки.

Н. НИКО ЛАЕВ.

ПЛАНЕТЕ НУЖЕН ТОЛЬКО МИР
С каждым днем все громче 

п настойчивее звучит вопрос: 
как спасти мир? В  Заявлении 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС Ю. В. Андропова ука
зан самый реалистический вы
ход из сложившейся междуна
родной обстановки. Ширятся и 
множатся ряды борцов за мир.

Мне, как участнице Великой 
Отечественной войны, воочию 
познавшей, что такое война, хо
чется сказать американским 
поджигателям: уймитесь, пока

□
Вот уже 38 лет • живем мы 

в мире. Но. видимо, многим в 
западных буржуазных странах 
это не нравится. Они хотят во 
что бы то ни стало прервать 
мирную жизнь народов Совет
ского Союза и других социалис
тических стран.

Хотя давно отгремели залпы 
Великой Отечественной, но я 
до сих пор отчетливо помню 
это страшное время. Мне было 
20 лет, когда надел солдат
скую форму, чтобы встать на 
защиту своей Родины. И все 
четыре долгих военных года я 
не снимал ее. Дважды был ра
ней. один раз контужен. При
шлось испытать мне и ужасы 
фашистского концлагеря: на 
территории Западной Белорус
сии попал в плен. Но через ме
сяц мне и моим товарищам 
удалось бежать — велико бы
ло желание отомстить врагу 
па его вероломное нападение 
на мирную жизнь нашего наро
да. И только трое из нас. бе
жавших, остались живы...

не поздно. Справедливость и 
мир всегда брали верх над ре
акцией, победят они и на этот 
раз. Мы стремимся к одному: 
к миру на нашей голубой пла
нете. Я пенсионерка, но по ме
ре возможности участвую в 
труде и веду общественную 
работу. Это мой вклад в дело 
мира.

Е. ЧЕРНИЦЫ НА. 
участница Великой 

Отечественной войны, 
член КПСС с 1944 года.

День Победы встретил в 
Германии( в городе Магдебур
ге. И теперь, когда выступаю 
перед школьниками, я расска
зываю нм о Великой Отечест
венной войне, о том, какие су
ровые испытания выпали на 
долю нашего поколения, сумев
шего отстоять независимость 
своей Родины. Жестокое и су
ровое было в^емя, нельзя за
бывать об этом, нельзя позво
лить. чтобы оно опять повтори
лось.

Я  внимательно прочитал оба 
Заявления Генерального -секре
таря нашей партии, Председа
теля Президиума Верховного 
Совета СССР Ю. В. Андропо
ва. Своевременные и нужные 
документы! И как все -совет
ские люди, я одобряю меры, 
принятые Коммунистической 
партией и Советским прави
тельством по укреплению обо
роноспособности нашей страны, 
а значит, и мира.

И. ЕРШ О В, 
ветеран войны н труда.

НОРМЫ 
КАЖДОГО ДНЯ

Ударным трудом завершают 
третий год пятилетки коллекти
вы передовых предприятий стра
ны.

Прогрессивный метод сборки 
агрегатов укрупненными блока
ми успешно применили строи
тели компрессорных станций 
Удмуртского участка газопрово
да Уренгой— Помары—Ужго
род. Это дало возможность зна
чительно ускорить ход строи
тельно-монтажных работ. В ре
зультате монтаж третьей, по
следней турбины на Агрызской 
компрессорной станции завер
шен с месячным опережением:

Выпуск модернизированных 
машин для внесения удобрений 
освоен в Белорусском' объеди
нении « Бобру й с кф е р м маш». 
Коллективу предприятия уда
лось ие только увеличить мощ
ность агрегатов, необходимых 
агропромышленному комплексу, 
но существенно снизить их ме
таллоемкость.

Увеличить выход цепной про
дукции — холодостойких масел 
на Хабаровском нефтеперераба
тывающем заводе имени С. 
Орджоникидзе помогло внедре
ние прогрессивной формы орга
низации и оплаты труда. Те 
перь здесь вся технологическая 
цепочка первичной переработки 
нефти действует по методу 
бригадного подряда. В итоге 
производительность установок 
возросла на два процента. Это 
значит, что каждый месяц севе
ряне дополнительно будут полу
чать тысячу тонн Масел.

(ТАСС).
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С Е С С И Я  РАЙОННОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ I
Из доклада председателя райисполкома В. Ф. ЗАХАРОВА г

И сполком  районного Совета 
народных депутатов, сказал до
кладчик, в своей работе уделя
ет большое внимание работе 
учреждений народного образо
вания. руководству сельиспол- 
комами но этим вопросам. За 
последние два года на заседа
ниях исполкома рассмотрено 
шесть вопросов, связанных с 
работой школ, дошкольных уч
реждений. совместной деятель- 
пости сельисполкомов, школ, 
колхозов, совхозов по органи
зации трудового обучения, вос
питания, профориентации и за
креплении молодежи в народ
ном хозяйстве района.

Работа учреждений народного 
образования находится в цент
ре внимания Пятовского, Пого- 
реловского, Верхнетолшменско- 
ю, Маныловского сельисполко
мов. Показательна в этом пла
не деятельность исполкома Пя
то вского сельского Совета на
родных депутатов. На заседани
ях исполкома, сессиях регуляр
но рассматриваются вопросы 
работы школ и дошкольных уч
реждений по подготовке к но
вому учебному году, неодно
кратно возвращались к вопро
сам совместной работы Совет
ской средней школы и Пятов
ского лесопункта по профориен
тации учащихся на профессии, 
необходимые лесопункту. Пред
седатель исполкома А. И. Линь
ков бывает в школах, оказыва
ет практическую помощь руко
водителям в хозяйственных во
просах, принимает меры к вы
полнению решений. Он сделал 
правильные выводы из замеча
ний, высказанных на заседании 
исполкома райсовета в мае 
1981 года. Таков стиль работы 
должен быть у каждого руко
водителя.

Вместе с тем мы должны 
предъявить серьезные требова
ния и сделать замечания пред
седателям Калининского, Мосе- 
евского, Вожбальского сельис
полкомов тт. Дурову Б. С., 
Гладковскому Ю. Н., Куканову
А. П., что они слабо руководят 
учреждениями народного обра
зования. Так. слушали недавне 
на исполкоме райсовета отчет 
председателя Вожбальского 
сельисполкома А. П. Куканова 
и ему сделали очень серьезные 
замечания по контролю за уч
реждениями народного образо
вания. Он самоустранился от 
вопросов трудового воспитания, 
профориентации, закрепления 
молодежи на селе, повышения 
общеобразовательного уровня 
работающей молодежи, редко 
бывает в школах. Такая работа 
недопустима.

В сегодняшней обстановке 
необходимо проявлять повсе
дневную заботу о каждом уче
нике, совершенствовать качест
во обучения и яоспитания, ук
реплять учебно - материальную 
базу школ, внешкольных и до
школьных учреждений.

За последние пять—шесть 
лет в районе закрыто десять 
начальных школ: в Калинин
ском сельсовете — две, Ни
кольском — две. Верхнетолш- 
меиском, Литовском и Серед- 
ском — по одной, Погорелов- 
ском — три. Думая о завтраш
нем дне села, о развитии хо
зяйств нашего района, в каж
дом случае при закрытии на
чальной школы надо подходить 
объективно. Легче свернуть, а 
ведь от этого будут страдать 
дети и их родители, необду
манно подошли в 1078 году к 
закрытию Матвеевской восьми- 
летней школы с контингентом 
более 100 учащихся. В 1083 
году по просьбе родителей прав
лению колхоза «Красное зна
мя» пришлось вновь открывать 
школу.

Не осталось ни одной началь
ной школы в таких больших сель
советах, как Верхнетолш мен- 
ский, Никольский. Калининский, 
Погореловский, где большая 
разбросанность деревень, дети 
1 - 3 классов вынуждены за 
четыре—пять километров идти 
пешком в школу и обратно. А 
подвод детей в школы без сры
вов хозяйства не могут обеспе
чить. Исполкомам сельских Со*

ветов нужно серьезно проду
мать сеть школ и там. где необ
ходимо , .ставить вопрос об от
крытии начальных школ.

Укрепляется учебно - матери
альная база системы просвеще
ния района. Так, построены по 
типовым проектам Тоте мекая 
№  2. Никольская, Советская 
средние, Мосеевская. Устья е- 
ченгская восьмилетние школы. 
Строится на 640 ученических 
мест средняя школа в поселке 
Юбилейный, реорганизованы в 
восьмилетние Великодворская и 
Матвеевская начальные школы.

Бюджет народного образова
ния ежегодно составляет около 
двух миллионов рублей. Из них 
120 тысяч рублей расходуется 
на проведение капитального ре
монта. более 50 тысяч рублей 
на приобретение инвентаря и 
оборудования.

Исполком райсовета, многие 
сельисполкомы уделяют боль
шое внимание проведению теку
щего и капитального ремонта 
школ. Ежегодно вопрос «О под
готовке у феждений народного 
образования к новому учебно
му году» обсуждается на ис
полкоме. принимают школы чле
ны исполкома районного Совета. 
Благодаря настойчивости сель
исполкома , правления колхоза 
«Путь к коммунизму», дирек
тора школы Верхнетолшмен- 
ска я восьмилетка в Этом году 
подключена к водяному отопле
нию. ранее это сделано в За о 
зерской восьмилетней школе. 
Так должны поступить и руко
водители из Калининского сель
ского Совета. Настойчивее надо 
работать по подготовке школ к 
новому учебному году руково
дителям Устьпеченгского, Мосе- 
евского, Никольского сельских 
и городского Советов.

Сейчас школы располагают 
всем необходимым оборудовани
ем для выполнения стоящих пе
ред ними задач, поэтому и тре
бования к школе возрастают, и 
мы вправе ждать от нее хоро
ших результатов. Успеваемость 
по итогам прошлого учебного 
года составила 99.0 процента, 
более 38 процентов школьни
ков учатся на повышенные 
оценки.

Успешно ведут обучение и 
воспитание школьников педаго
гические коллективы Советской 
и городской № 2 средних. То- 
темской. Калининской, Вож- 
бальской восьмилетних школ. 
За последние годы значительно 
улучшилась работа Верхнетолш- 
менской, Заозерской восьми лет
них, Никольской, Погореловской 
средних, Устьеденгской, Юби
лейной начальных школ. Ребя
та в этих школах получают глу
бокие и прочные знания, здесь 
их умело ютовят к жизни и 
труду. Два—три года назад мы 
серьезно критиковали за слабую 
работу педагогический коллек
тив ыерхнетолшменской восьми
летней школы, там и исполком, 
и правление?, колхоза «Путь к 
коммунизму» стояли в стороне 
от школьных проблем. Но они 
сумели повернуться «лицом» к 
школе. И результаты сразу ска
зались: все ученики успевают, 
создан стабильный педагогичес
кий коллектив, приведен в об
разцовый порядок пришкольный 
участок, школа перешла на ка
бинетную систему обучения, 
имеет все необходимое для об
учения и воспитания детей. Не
малая заслуга в этом директо
ра школы Т. И. Фоминой. В 
таком контакте нужно работать 
всем.

Весомо прозвучала на июнь
ском Пленуме ЦК КПСС тема 
«Учитель — его роль и забо
та о нем». Педагогическое дело 
не терпит шаблона и несобран
ности в труде. Поэтому руково
дителям школ крайне необходи
мо поднять трудовую дисципли
ну, объявить бойкот формализ
му в великом деле коммунисти
ческого воспитания. Надо до
биться такого положения, что
бы каждый работник работал 
творчески, увлеченно, с боль
шой результативностью. Во
просы создания нормальных 
жилищно'бытовых условий учи
телям, воспитателям ТРУДНО ре

шать одному директору. Реш а
ющую роль должны играть гор- \ 
сельисполкомы. руководите;] и > 
в(Ш ЧЧ^азд^Ш ии ̂ та р Д Ш  о 
хозяйства района. Работник 
школы, детского сада, вне
школьного • учреждения должен 
обеспечиваться квартирами на
равне с другими специалистами. 
Мы считаем, что руководство 
Тотемского леспромхоза, Кам- 
чугского. Чурнловского лесо
пунктов примут конкретные ме
ры по обеспечению учителей 
школ квартирами.

Благодаря совместным уси
лиям шкалы, сельисполкомов. 
колхозов, совхозов, предприятий 
и организаций успешно опреде
ляются на дальнейшую учебу 
выпускники восьмых классов 
Устьтолшмеиской. Никольской. 
ЗаозерскоЙ. КамчугскоЙ. Совет
ской t и школ города. Развива
ется сеть групп продленного 
дня, задачами которых является 
организация воспитательного 
процесса с детьми в тот пери
од. когда их родители работают. 
Если в 1978 году в группах за
нималось 36 процентов учащих
ся 1—8 классов, то в 1983-- 
42.6 процента. За группами 
продленного дня будущее и по
этому руководителям школ, в 
которых нет групп, нужно сов
местно с исполкомами проду
мать их открытие в перспекти
ве. а руководителям хозяйств 
оказать помощь в укреплении 
материальной базы.

Принимаются меры к улуч
шению работы пришкольных 
интернатов, подвоза, питания, 
медицинского обслуживания де
тей. Исполком райсовета вопро
сы организации . общественного 
литания детей, подвоза учащих
ся, проживающих от школы на 
расстоянии более трех километ
ров, держит под постоянным 
контролем. Эти вопросы в цен
тре работы и большинства ис
полкомов сельских Советов, 
правлений колхозов, админист
рации совхозов, общепита, рай
потребсоюза.

Однако в этом деле имеются 
серьезные недостатки. По пине 
председателя колхоза имени Ле
нина М. В. Полетаева и пред
седателя сельисполкома Б. С. 
Дурова наблюдаются частые 
срывы в подвозе школьников в 
Калининскую восьмнлетнюю 
школу, хотя в колхозе имеются 
два автобуса. Есть срывы в 
подвозе учащихся из поселка 
Котельное Сухонским леспром
хозом, Матвеевским лесопунк
том — в Матвеевскую •восьми
летнюю школу. сплавучастко(м

- из поселка Усть-Царева в 
Советскую среднюю школу. Не 
обеспечивают подвоз учащихся 
в школы из деревень в колхо
зах «Никольский» и «Путь к 
коммунизму».

В воспитании школьника, ду
ховно богатой, коммунистичес
ки мыслящей личности, воспи
тании с учетом условий, в ко
торых живет наше молодое по
коление. важная роль принадле
жит предметам гуманитарного 
и естественно-математического 
цикла. Изучение в школе. ПТУ 
истории, обществоведения, ос
нов Советского государства и 
права, литературы, закладывает 
прочный фундамент формирова
ния марксистско-ленинского ми
ровоззрения у учащихся, их 
нравственных идеалов, комму
нистических убеждений. Приме
няя различные формы и прие
мы работы на уроках с учащи
мися, надо учитывать, чтобы в 
процессе преподавания не было 
отрыва от жизни коллектива 
класса, каждого ученика в от
дельности. Далеко не все уро
ки в школах используются в до
статочной мере для воспитания 
психологии человека-тружени- 
ка, понимания роли труда на 
благо общества, нравственною 
становления личности.

Сумма коллективных массо
вых внеклассных мероприятий, 
проводимых в школах. ПТУ. 
обеспечивает необходимый уро
вень воспитания подавляющего 
большинства подростков. Но 
есть отдельные лица, которые 
в силу каких-либо причин ста
новятся на путь нарушения за

кона. Они требуют особого вин- i 
майия. индивидуального подхо
да Здесь широко*- поле работы 
дЯ^са модеят е Ш ! ы Лгоществеи- 
ных организаций, работу кото
рых контролируют сельисполко
мы, трудовых коллективов, кото
рые согласно новому Закону, 
призваны оказывать помощь 
подшефным школам, ПТУ в вос
питании детей.

Выполняя решения XXV I 
съезда КПСС, педагогические 
коллективы школ совместно с 
производственными коллекти
вами шефствующих предприя
тий. колхозов и совхозов прово
дят большую работу по трудо
вому воспитанию, профориента
ции.

Здесь у нас есть хорошие 
примеры. Это совместная рабо
та Погореловской средней шко
лы и совхоза «Погореловский», 
Никольской средней школы и 
колхоза «Никольский». Тотем- 
ской средней школы Л? 2 и кол
хоза «Родина». В  этом году 32 
девушки после окончания этих 
средних школ пришли работать 
на животноводческие фермы, а 
три—четыре года тому назад 
единицы выпускниц шли на 
фермы. Это патриотическое дви
жение молодежи надо всячески 
поощрять, окружить их заботой 
и вниманием, помочь словом и 
делом.

Стабильно третий год рабо
тает районный совет по проф
ориентации, во всех сельсове
тах созданы такие же советы, 
которые возглавляют председа
тели исполкомов Советов и се
кретари партийных комитетов.

Планомерная работа в районе 
ведется по созданию условий 
для трудового обучения. За 
1982—83 годы приобретено 
оборудования на 14 тысяч руб
лей. Помощь в оснащении учеб
ных мастерских оказывают шко
лам шефствующие хозяйства— 
колхозы ^Родина». «Заветы 
Ильича», совхозы «Погорелов
ский». «Тотемский» и другие. 
Улучшается качественный со
став учителей трудового обуче
ния. Из 25 учителей 19 имеют 
высшее образование.

Во всех шести средних шко
лах района организовано произ
водственное обучение учащихся 
9 — 10 классов по специальнос
тям: тракторист, мастер машин
ного доения, шофер, швея, про
давец. В школах создано семь 
кабинетов производственного 
обучения. В распоряжении 
школ имеется шесть тракторов, 
четыре автомашины, разнооб
разная сельскохозяйственная 
техника. В январе этого года 
наш район отчитывался по во
просам трудового обучения и 
воспитания учащихся на испол
коме областного Совета. Нам 
было предложено пересмотреть 
профили производственного об
учения в средней школе М  2.
ii с этого учебного года в ней 
введен новый профиль для 
сельских девушек — мастер 
машинного доения. Начало по
ка неплохое.

Школьники принимают учас
тие в посильном общественно 
полезном труде. В 1983 году 
работало три ученические про
изводственные бригады. 19 
сельскохозяйственных звеньев, 
шесть школьных лесничеств, 
четыре лагеря труда и отдыха. 
В  трудовых объединения* было 
охвачено 94 процента учащихся 
7—9 классов. Учащимися заго
товлено 355 тонн сена. 1G5 
тонн витаминно-травяной муки.

Традиционными в районе ста
ли слеты старшеклассников, 
изъявивших желание связать 
свою судьбу с сельским хозяй
ством. конкурсы по профессиям: 
пахарь, мастер машинного дое
ния. слесарь, столяр, токарь. 
Улучшаются связи школ и 
ПТУ района.

В районе утвержден единый 
план ко мп некто ван н я ПТУ. де
вятых классов, техникумов, ву
зов выпускниками восьмых и 
десятых классов на одиннадца
тую пятилетку. Эти планы до
ведены до сельисполкомов, 
шкОл. Важно организовать пра
вильно по ним работу.

Между Школами и базовыми

предприятиями принимаются w L  
ежегодно совместные обязали 
тельства по организации труд 
вого обучения, воспитанияУ 1» 
профориентации. Это новая 1 
форма работы, но ее нужно 1 /  
совершенствовать. Что греха I 
таить, иногда эти обязательст- ■ 
ва остаются на бумаге: не вы* ■ ■ 
полняются обеими сторонами 1

Жизнь, практика убеждают 1 
что в трудовом обучении, вос'г д ‘ 
питании, профориентации школ£ If, 
ников достигнуто много, однано 1 
сделано далеко не все. Недо- 
статков, упущений немало, и в 
свете требований июньского 1 
(1983 года) Пленума ЦК КПСС 1 
они видны особенно четко.

Анализ состояния работы по | 
трудовому обучению, воспита
нию и профориентации учащих- I 
ся показывает, что во многих 
случаях слабо используются ка 
местах для укрепления учебно- 1 
материальной базы внутренние # 
резервы: некоторые руководите- 
ли школ не проявляют настой
чивости в деле активизации 
участия базовых предприятий, 
шефов в оборудовании учебных 
мастерских, кабинетов, в ре- j 
монте станков, верстаков, швей
ных машин, инструментов и ни- \ 
вентаря, снабжения шнол мате
риалами для уроков труда.

Есть недостатки в организа
ции общественно полезного тру
да учащихся во внеурочное 
время. В  ряде школ слабо по- -J 
ставлен самообслуясивающий 
труд, в большинстве школ не 
уделяется должного внимания 
организации труда учащихся 
по производству сельскохозяй
ственной продукции для школь
ных столовых, использова- | 
нию в этих целях учебно-опыт- ] 
ных участков, хотя и отмечаем, 
что есть сдвиги.

Не все учащиеся, особенно 
в городских школах, вовлека
ются в трудовые объединения, 
которые работают в основном i  
в период летних каникул. Не- I 
редко производственное и педа- 1 
готическое руководство общест- ] 
венно полезным трудом школь
ников поставлено плохо, вслед
ствие чего его экономическая, 
воспитательная и профориента
ционная эффективность мала.

В большинстве сельских Со- ] 
ветов народных депутатов сове
ты по профориентации работа
ют формально, заседания про
ходят от случая к случаю. Они 
не стали центрами профориен
тационной работы в микрорай
оне школы. Неудовлетворитель
но работает и городской совет 
по профориентации. В работе 
по ориентации учащихся на 
профессии, нужные району, еще 
недооценивается роль родите
лей. хотя именно семья, пример 
родителей, трудовые традиции 
в семье часто оказывают реша
ющее влияние на выбор моло
дым человеком дальнейшего 
жизненного пути.

Решения июньского Пленума 
ЦК КПСС требуют принятия 
самых решительных мер по бы
стрейшему устранению упуще
ний в трудовом обучении и вос
питании школьников. В реше
нии этих задач надо обеспечить 
единство действий школы, се
мьи. ПТУ. трудовых коллекти* 
вов. Мы требуем, чтобы испол
комы городского и сельских 
Советов взяли под свой повсе
дневный контроль работу по 
профориентации учащихся.

Каждый руководитель обя
зан принять личное участие в 
работе по профориентации уча
щейся молодежи, направлять в 
школы для этой работы своих 
специалистов.

Заканчивая доклад. В. Ф- 
.Захаров подчеркнул, что недо
статки, имеющиеся в комму
нистическом воспитании детей, 
подготовке учащейся молодежи 
к жизни и труду, требуют ре
шения не только педагогических 
КОЛЛЕКТИВОВ, НО II исполкомов
Советов. руководителей хо
зяйств, предприятий и органи
заций. всех депутатов и обще
ственности района. Только сов
местными усилиями можно до* 
биться успехов в деле обучения 
и воспитания подрастающего 
поколения.
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С Е С С И Я  РАЙОННОГ О С ОВЕ Т А НАР ОДНЫХ Д Е П У Т А Т О В
ПЕРВО М У слово предостав- 

J  лено председателю испол
кома Пятивского сельского Со
вета народных депутатов А. И. 

АЛннькову.

Как усовершенствовать об
учение и воспитание в сельской 
школе, говорит он, теснее свя
зать с жизнью, с производством 
— этот актуальный вопрос име- * 
ет прямое отношение к даль
нейшему экономическому и со
циальному развитию района. 
Об этом говорит и анализ тру- 

~^аовых ресурсов по предприя
тиям. организациям, совхозу. 
Находящихся на территории 
сельсовета. В предстоящие де
сять лет выйдут на пенсию око
ло тысячи человек, а если все. 
кто сейчас учится в школе, при
дут на производство, то даже в 
этом случае не покрывается по
требность в кадрах взамен вы
бывающих. Поэтому вопрос 
ориентации каждого учащегося 
очень важен.

Особенно трудное положение 
с кадрами лесозаготовителей. В 
Пятовском лесопункте в бли
жайшие два года выйдут на 
пенсию пять шоферов, десять 
трактористов, два оператора, 
четыре раскряжевщика и дру
гие рабочие ведущих профес
сий. А остается после оконча
ния средней школы на произ
водстве два—три человека, и то 
не каждый год. Из 30 выпуск
ников прошлого учебного года 
12 человек выбыли за пределы 

г области. Исполком сельскою 
Совета, средняя школа в пос.

. Советский занимаются этими 
вопросами. Они рассматривают
ся на заседаниях исполкома и 
сессиях. Директор школы А. А. 
Лепехина стремится к укрепле
нию связи школы с предприя
тием.

Однако с беседами о труде 
лесозаготовителей и передови
ках производства выступил пе
ред учащимися только секре
тарь парткома леспромхоза 
П. В. Макаров. Начальник ле
сопункта поздравил школьников 
с началом нового учебного года, 
да присутствовал на выпускном 
вечере начальник отдела кад
ров леспромхоза. На этом уча
стие в профориентационной ра
боте представителей лесопунк
та и леспромхоза закончилось.

Трудно решаются и вопросы, 
необходимые для нормальной 
работы школы. Не оказывается 
помощи в ремонте здания. Для 
хранения техники школе нужен 
гараж, но на просьбы школы 

; руководство леспромхоза не 
реагирует. К  школьной котель- 

- ной подсоединены магазин, дет
сад. планируется подсоединить 
и другие объекты, но леспром
хоз на баланс ее не берет и по
мощи в решении ряда хозяйст
венных вопросов по эксплуата
ции ее не оказывает.

Все это говорит о необходи
мости повышения роли базовых 
предприятий в профориентаци
онной работе, решении вопроса 
закрепления кадров. Ведь сей
час на предприятии по этому во
просу ничего нет, кроме коллек
тивного договора-обязательства, 
который по большинству пози
ций не выполняется. Настало 
время, чтобы при составлении 
планов экономического и соци
ального развития коллективов 
предприятий, колхозов, совхозов 
включались вопросы оказания 

f помощи школе в ремонте, обо
рудовании. обеспечении педаго
гов квартирами и т. д. и строго 

г спрашивать за их выполнение.
Если мы сумеем на произ

водстве создать здоровый мо
рально-психологический кли- 
мат. будет хорошая организа
ция труда, надлежащие куль
турно-бытовые условия, то 11 
молодежь будет оставаться у  
нас на производстве, никуда не 
поедет. Об этом убедительно 

* говорит пример совхоза «Тотем- 
k ский». где нет нужды в кад- 
I  Рах механизаторов, почти сня- 
» та проблема с кадрами живот- 
I  поводов. У  совхоза хорошая 

связь со школой города №  2. 
пЬ1 делен специалист для подго
н к и  мастеров животноводства. 

Г И не только нашу деятельность 
г~ исполкомов сельских Сове-

В Ы С Т У П Л Е Н И Я  ПО Д О К Л А Д У цию и школе кули 
стерства.

ьрм

тов, а и руководителей пред
приятий, организаций надо оце
нивать с точки зрения работы 
по закреплению кадров.

П  ОСЛЕ майского (1982 го-
11 да) Пленума ЦК КПСС, 

сказала директор Никольской 
средней школы Т. Н. Климова, 
в школе проделана большая 
работа по направлению выпуск
ников трудиться на своей зем
ле. в колхозе. И как результат, 
из выпуска прошлого учебного 
года остались работать в колхо
зе «Никольский» десять деву
шек мастерами машинного дое
ния, восемь юношей — меха
низаторами.

Этому предшествовала кро
потливая работа классного ру
ководителя. специалистов кол
хоза. Вели также беседы се
кретарь комсомольской органи
зации колхоза и секретарь 
парткома. В  школе ведется про
изводственное обучение по спе
циальности тракториста и мас
тера машинного доения. В этом 
также помогают специалисты 
колхоза.

Одиако в этом учебном году 
дело пока хуже. Выпускников 
десятого класса 13 человек, из 
них девять девушек. Они про
шлый год поддержали почин де
вушек. ныне работающих на 
ферме, но проведенное недавно 
анкетирование показало, что на
мерены все поступать учиться 
в вузы и техникумы.

Раньше нашу школу крити
ковали за то. что не направля
ли выпускников на педагогиче
ские профессии. Сейчас и эти 
вопросы решаются, ежегодно 
последние два года направляем 
по два человека в Вологодский 
пединститут. И ныне уже есть 
два кандидата на учебу в этот 
институт.

Но следует сказать, что в 
школе еще много нерешенных 

, проблем. V нас есть техника 
для обучения учащихся по спе
циальности тракториста, но она 

. находится на улице, гаража нет. 
; Нет у нас и сельскохозяйствеи- 
} ных машин. Нужна помощь
■ правления колхоза и в том. что
бы нормально функционировало

г отопление, а то сейчас не мо- 
I жем поднять температуру в зда-
■ нии выше восьми градусов. А
■ это очень влияет на качество
■ обучения и воспитания. Нужна 
| помощь и в дальнейшем улуч- 
| шении профориентационной ра
боты в выпускных классах.

Пленума ЦК КПСС обращалось 
внимание на необходимость за
боты об учителе. От того, как 
научит, воспитает учитель, во 
многом определяется и качест
во человека труда завтра.

Пример доброго отношения к 
учителю покалывает председа
тель колхоза «Велнкодворье»
Н. Н. Юрзнн. И это во многом 
предопределило, что сразу пос
ле открытия восьмилетней шко-. 
лы создался работоспособный 
коллектив.

Другой факт. Открывается 
Матвеевская восьмилетняя шко
ла. а многое не сделано, было 
не готово к первому сентября.
Не решен ряд вопросов и сегод
ня. Здесь отношение руководи
телей колхоза иное.

Хороший пример заботы о 
школе подает директор сов
хоза «Попреловскнй». Все во-. 
просы решаются заинтересован- * 
но. и не случайно юноши и де
вушки после школы охотно ос
таются работать в совхозе.

И опять обратный факт. Ка
лининская восьмилетняя школа' 
находится на территории одно
го хозяйства — колхоза имени. 
Ленина. А  годового запаса дров 
школа не имеет. И натопить 
старые здания сырыми дрова- 
ми не просто.

Ничем не объяснить нехват
ку дров и в начальных школах * 
в лесных поселках Чурнловка. 
Крутая Осыпь. Матвеево. Впро- - 
чем. можно объяснить одним — » 
нет никакой заботы о школе, о? 
труде учителя, об учениках их 
же родителей, родителей, кото
рые трудятся на лесозаготовках.

А  в Красном Бору? Учитель
нице выделили квартиру, она, 
работала зиму, летом уехала в 1 
отпуск, вещи ее вынесли, в 
квартиру вселили работника 
лесопункта.

Много можно назвать нега
тивных фактов и в городе. А 
ведь учителями работают по
давляющее большинство жен
щины. и они нуждаются во вни
мании и заботе. Не принято 
почему-то с выездной торгов
лей бывать в школах, а также 
п по другим вопросам.

Думаю, что забота о нуждах 
школы, о нуждах учителей 
обернется только пользой для 
народного хозяйства района и 
всего общества.

путаты активно участвуют в 
работе постоянных комиссий, го
товят вопросы для рассмотре
ния на заседаниях комиссий, 
исполкома по подготовке школы 
к учебному году, о работе 
среди работающей молодежи по 
повышению общеобразователь
ного уровня и другие.

Определенную помощь депу
таты оказывали учителям в 
улучшении жилищно-бытовых 
условий. Депутатская группа и 
дальше будет вопросы обуче
ния н воспитания молодежи дер
жать в поле зрения.

Наряду с этим есть и недо
статки. Не всегда уделяют 
должное внимание улучшению 
качества и расширению ассор
тимента выпускаемой продук
ции в Мосеенекой, ЗаоэерскоЙ. 
Никольской школьных столо
вых. Узок ассортимент овощных 
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На наш взгляд, 
стали решать вопросы обучения 
работающей молодежи в Тотем- 
ском леспромхозе, сплавучаст- 
ке. строительно - монтажном 
управлении треста «Вологда- 
гражданстрой». меж ран газе, 
совхозе «Тотемский», колхозе 
«Мосеево».

Н А  ТРИ БУ Н Е райвоенком D
Н  Т  Г QDnll nkUOUL'n Oil "

свое выступление посвятил во
просу военно-патриотического 
воспитания молодежи, улучше
нию подготовки юношей к служ
бе в Советской Армии.

— В  школах. — сказал он. 
— проводится работа по воен
но-патриотическому воспитанию. 
Лучше она поставлена в Совет
ской и городской средней шко
ле №  2. И как результат, из 
этих школ ребята успешно по
ступают в военные училища.

Важное место в военно-пат
риотическом воспитании зани
мают торжественные проводы в 
армию. Торжественно нынче 
организовали проводы на го
родской площади, запомнилось 
молодежи. Неплохо были орга
низованы вечера проводов в 
колхозе «Сигнал», совхозе «По- 
гореловский». сплавном участ
ке и других. Но в ряде кол
лективов этому не придают 
значения, и проводы стихийно 
выливаются в коллективную 
пьянку. Впредь этого не надо 
допускать.

ПО СЕЛКЕ Советский. — 
говорит член исполкома 

районного Совета, работница 
Пятовского лесопункта Н. В. 
Лукина, — работает депутат
ская группа, которой уже мно
го лет руководит Л. М. Фомина. 
В  ее составе 16 депутатов сель
ского Совета и два — районно
го Совета. Регулярно проводят
ся заседания, на которых рас
сматриваются различные во
просы, в том числе и по на
родному образованию, оказа
нию помощи педагогическому 
коллективу в воспитании уча
щихся. Проводили в текущем 
году совместные заседания де
путатской группы, общественной 
инспекции по делам несовер
шеннолетних и общешкольного 
родительского комитета, вели 
на них разговор с родителями, 
направляли от имени депутат
ской группы в трудовые кол
лективы в поселки Октябрьский 
и Крутая Осыпь просьбы по
влиять на родителей, не контро
лирующих учебу и поведение 
детей. И если на просьбы учи
телей иногда не реагировали, 
то на наш запрос отвечали.

Однако надо признать, что 
вопросы обучения работающей 
молодежи решаются неудовлет
ворительно. Наша вина, види
мо. в том. что имеющийся 
опыт не стал достоянием широ-. 
кой общественности. Очень 
многое зависит в этом вопро
се от позиции руководителей 
предприятий, организаций, кол
хозов и совхозов. Что может 
сделать, например, еще моло
дой. неокрепший педагогичес
кий коллектив Великодворской 
восьмилетней школы, если ру
ководство колхоза занимает по
зицию невмешательства. А ведь 
есть закон о среднем образова
нии. который выполнять дол
жен каждый советский человек, 
не стоять в стороне.

Не решаются эти вопросы и 
в колхозах «Никольский». «За
веты Ильича», совхозе «Север», 
райсельхозтехннке. мясокомби
нате. районном производствен
ном управлении бытового обслу
живания населения и некоторых 
других. Сегодня не может уст
раивать нас и то. как решаются 
эти вопросы в сельских Сове
тах. На сессии Устьпечеигского 
сельского Совета обсуждался 
школьный вопрос, и ни один 
выступающий ии словом не об
молвился о рабочем всеобуче. 
В  колхозе «1-е Мая» всего пять 
человек не имеют среднего об
разования. И таких предприя
тий и организаций наберется 
немало. Надо решать вопросы 
всеобуча не откладывая.

Для этого мы считаем необ
ходимым создать оргкомитеты 
в сельских Советах, на круп
ных предприятиях по проведе
нию смотра «Каждому молодо
му труженику — среднее обра
зование». включить в социалис
тические обязательства трудо
вых коллективов соответствую
щие пункты по всеобучу, учи
тывать при подведении итогов 
соревнования повышение моло
дыми рабочими общеобразова
тельного уровня.

вами школ города проводится 
работа по подготовке учащихся 
к жизни и труду. В  школах 
имеется необходимая матери
альная база, позволяющая каче
ственно выполнять учебные 
программы по всем предметам. 
Трудовое воспитание ведется во 
всех классах. Производственное 
обучение организовано в 9— 10 
классах по профилям: тракто
рист, шофер, мастер машинно
го доения, продавец, портной. 
Кабинеты производственного 
обучения пополняются учебно- 
наглядными пособиями, чаще, 
чем в предыдущие годы, прохо
дят встречи в школах с руко
водителями н специалистами 
предприятий.
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П РЕД СЕД АТЕЛЬ 
“  требсоюза М. В.

Надо создавать молодежи ус
ловия для занятий спортом, ук
реплять материальную базу. Это 
также важно и для подготовки 
юношей к службе в армии.

Д Л Я  НАС. педагогов. — 
говорит учительница То- 

темской восьмилетней школы 
А. Н. И стоминская. — очень 
приятно, что такой вопрос вы
несен на сессию. И в матери
алах июньского (1983 года)

Большую воспитательную ра
боту проводят в своих округах 
депутаты И. И. Холмогорова. 
Н. В . Жданова. Е. Романовская. 
Они заходят в «трудные» се
мьи, беседуют с родителями и 
школьниками. Депутаты также 
организуют дежурство в посел
ке. вместе с учителями смот
рят за общественным порядком, 
следят за тем. как проводят ве
чернее время подростки.

Конечно, наряду с этим, де-

раипо- 
Власова

в своем выступлении останови
лась на вопросах организации 
общественного питания в школь
ных столовых, подчеркнув, что 
они периодически рассматрива
ются на заседаниях правления 
райпотребсоюза. Школьные сто
ловые постоянно пополняются 
торгово - технологическим обо
рудованием. инвентарем, посу
дой. Широкое распространение 
получили отпуск обедов по або
нементам. комплексные обеды. 
В  школьных столовых города 
организовано диетическое пита
ние. В  настоящее время все 
школьные столовые укомплек
тованы поварами 3—5 разряда.
Повара повышают квалпфика-

Исполком городского Совета 
много внимания уделяет работе 
дошкольных учреждений. В  сен
тябре текущего года на сессии 
горсовета рассматривался во
прос «О совместной работе пе
дагогических коллективов школ 
и детских садов города по под
готовке детей к обучению в 
школе». В  городе сегодня во
семь дошкольных учреждений. 
Они размещаются в приспособ
ленных помещениях, только два 
в типовых зданиях. Отсюда 
много трудностей, тем более 
детские дошкольные учрежде
ния переполнены и более 120 
детей не устроены. Все г.то го
ворит о том. что необходимо 
строить в .городе детские до
школьные учреждения на доле- 
вых началах.

В  своих выступлениях врач 
Ц РБ  Б. В. Метел кин, директор 
ССПТУ-7 Ф . Н. Сергачев. ди
ректор ДЮ СШ  В. А. Найденов 
говорили о недостаточном вни
мании к проведению ^мирровн- 
тельных мероприятий. других 
нерешенных вопросах л  . воспи
тании подрастающей?-, л »»$иле- 
ння. В  частности: В. А: Най
денов подчеркнул, что в райо
не слабая материальная база 
для развития физической куль
туры и спорта, мало спортин
вентаря. в то же время средст
ва профсоюзных организаций, 
выделяемые на эти цели, ве 
расходуются. А  главное — на
до работать совместно* теснее 
налаживать связь всех общест
венных организаций.

Все эти за меча* 
жения. высказанiu 
нашли отражение 
решении, нацелнва 
чи тельное у лучше 
и воспитания мол 
товкп школьников 
Труду.

гая
■ie
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БЕСЕДА НА МЕЖДУНАРОДНЫЕ ТЕМЫ
На правом берегу реки Ист- 

Ривер в Нью-Йорке, там, где 
возвышается комплекс зданий 
Генеральной Ассамблеи и Се
кретариата ООН, на высоких 
стальных мачтах развеваются 
национальные флаги 158 госу- 
дарств — членов ООН. Это — 
свидетельство подлинно универ
сального характера всемирной 
организации, призванной в соот
ветствии с ее Уставом способ
ствовать сохранению и поддер
жанию мира и безопасности и 
избавить «грядущие поколения 
от бедствий войны».

На этих днях на Ист-Ривер 
завершила работа X X X V III сес
сия Генеральной Ассамблеи 
ООН, в повестке дня которой 
значилось почти 140 вопросов. 
Важное место среди них зани
мали проблемы расширения и 
углубления процесса разрядки, 
оздоровления международного 
климата, разоружения, противо
действия силам реакции и ми
литаризма, пытающимся возро
дить дух «холодной войны» и 
толкнуть человечество к ядер
ной катастрофе. Работа Ассамб
леи отличалась в целом кон-

тер носят попытки США и 
НАТО добиться военного пре
восходства над государствами— 
участниками Варшавского Дого
вора. Развертывание американ
ского ракетно-ядерного оружия 
первого удара в Западной Евро
пе чревато опасными последст
виями для мира и безопасности 
на европейском континенте и 
во всем мире.

Вот почему столь большое 
значение имеют три важных до
кумента, принятых на X X XV III 
сессии по инициативе СССР по
давляющим большинством голо
сов. Это—Декларация об осуж
дении ядерной войны, резолю
ция о замораживании ядерного 
оружия и предложение о за
ключении Договора о запреще
нии применения силы в косми
ческом пространстве и из кос
моса в отношении Земли. В Де
кларации ООН «решительно, 
безоговорочно и навсегда осуж
дает ядериую войну как проти
воречащую человеческой совес
ти и разуму, как самое чудо
вищное преступление против 
народов, как попрание первей
шего права человека — права

ООН: ВКЛАД В ДЕЛО МИРА
структивным духом, и решаю
щую роль в этом сыграли мир
ные инициативы Советского Со
юза, которым в кругах ООН 
была дана высокая оценка.

Широкое одобрение на сес
сии получило распространенное 
в качестве официального доку
мента Генеральной Ассамблеи 
ООН Заявление Генерального 
секретаря ЦК КПСС, Председа
теля Президиума Верховного 
Совета СССР Ю. В. Андропо
ва. В Заявлении подчеркивает
ся, что советское руководство, 
выполняя волю советского на
рода, «и впредь будет делать 
все, чтобы отвести угрозу вой
ны, сохранить мир для нынеш 
них и грядущих поколений».

X X X V III сессия Генеральной 
Ассамблеи проходила в между
народной обстановке, осложнен
ной действиями США, их по
литикой оголтелого милитариз
ма и ярого антисоветизма. В 
СШ А развернута безудержная 
гонка ракетно-ядерных воору
жений. В результате, как ни
когда, приблизилась угроза 
ядерной катастрофы, отодвину
тая в 70-х годах объединенны
ми усилиями государств и на
родов. В настоящее время, по 
данным экспертов ООН, накоп
ленных в мире ядерных боепри
пасов хватило бы для того, что
бы 17 раз уничтожить жизнь 

-на земном шаре. Действуя враз
рез со взятыми на себя обяза
тельствами по предотвращению 
ядерной войны, руководящие 
круги СШ А провозглашают до
пустимость ядерного конфлик
та. Авантюристический харак-

на жизнь». Во втором доку
менте предлагается прекратить 
под соответствующим контро
лем наращивание всех ядер
ных арсеналов, отказаться от 
создания и развертывания но
вых видов и типов ядерных во
оружений.

Представители многих госу
дарств подчеркнули исключи
тельную важность советской 
инициативы, направленной на 
предотвращение милитаризации 
космоса. Как известно, Пента
гон на эти цели выделяет ог
ромные суммы, достигающие 
астрономической цифры — 50 
миллиардов долларов.

Большинство стран подверг
ло резкой критике практику 
терроризма в международных 
отношениях, к которой прибе
гает американский империализм 
в своем стремлении к установ
лению мирового господства. 
Они осудили вторжение СШ А на 
Гренаду, использование амери
канских вооруженных сил в Ли
ване, провокации против Ника
рагуа. Принята резолюция, под
черкивающая необходимость 
строго соблюдать принцип не
применения силы в междуна
родных отношениях.

X X X V III сессия Генеральной 
Ассамблеи ООН, несмотря на 
происки противников разрядки, 
которые пытались оправдать 
свой курс на осложнение меж
дународной обстановки, внесла 
существенный вклад в борьбу 
мирового сообщества за разо
ружение, ослабление междуна
родной напряженности, за мир.

В. МАТЯШ. (ТАСС).

«Новогодний аттракцион»

МОСКВА. К  новогоднему празднику Центральное телеви
дение готовит популярную передачу «Новогодний аттракцион». 
В нем примут участие известные артисты эстрады и цирка: 
Игорь Кио, Алла Пугачева, Михаил Боярский, итальянский 
певец Джани Моранди и многие другие.

НА СНИМКЕ: выступают артисты балета цирка.
Фото ТАСС.

Чтобы не омрачить веселье
Радость и веселье приносит 

нам новогодний праздник. Его 
ждут взрослые и дети. Но из-за 
нарушений правил пожарной 
безопасности при устройстве и 
проведении новогодней елки 
случаются и неприятности. Что
бы пожар не омрачйл праздник, 
необходимо строго соблюдать 
правила пожарной безопаснос
ти. Помещение, где устанавли
вается елка, должно быть обес
печено телефонной связью, пер
вичными средствами пожароту
шения, иметь не менее двух 
выходов.

Не разрешается покрывать 
полы коврами и дорожками, па 
окнах не должно быть ни ре
шеток, ни ставней. Освещение 
елки разрешается производить 
только через понижающий 
трансформатор с напряжением 
не более 24 вольт. Применение 
гирлянд допускается с лампоч
ками не более 25 ватт. При 
малейшей неисправности в елоч
ном освещении сигнализацию

необходимо быстро отключить.
При оформлении елки запре

щается украшать ее целлулоид
ными, легковоспламеняющими
ся и другими горючими игруш
ками. применять стеариновые 
свечи и открытый огонь, обкла
дывать подставку и украшать 
ветки ватой, использовать кос
тюмы из ваты и марли, не об
работанные огнезащитным со
ставом. устраивать световые 
эффекты с применением бен
гальских огней, хлопушек и 
других веществ, которые могут 
вызвать пожар.

Обслуживающий персонал 
должен четко знать свои обязан
ности на случай эвакуации лю
дей. Ответственность за пожар
ную безопасность при устройст
ве новогодних елок возлагается 
на руководителей предприятий, 
учреждений, организаций.

С. КУЗЬМИНСКАЯ, 
инструктор профессиональ
но-пожарной части № 37.

О новогодней елке
Приятная традиция — про

вожать старый год и встречать 
новый у душистой сверкающей 
елки. Каждый стремится при
обрести желаемого размера де
ревце. Жители города обычно 
покупают елки в магазине или 
в РПУ жилищно-коммунально
го хозяйства, однако в деревнях 
и поселках допускается само
вольная рубка. Это грубое на
рушение лесного законодатель
ства.

Напоминаем, что в сельской

местности разрешение на при
обретение новогодней елки мож
но выписать у лесника. Рубить 
деревца целесообразнее на се
нокосных угодьях, межниках 
полей и в местах лесоразрабо
ток, а не в лесном массиве и 
придорожных полосах. За само
вольную рубку взимается штраф 
от 22 рублей и выше.

лесник
В. БУЛАТОВ, 
межколхозного 

лесхоза.

ЭКРАН
ВТОРНИК, 27 Д ЕКАБРЯ 
Первая программа. 8.00 

Новости. 8.20 — Документаль
ные фильмы. 9.00 — Балет 
П. И. Чайковского «Спящая 
красавица». Спектакль. 14.50— 
'■ Пятилетка --- дело каждого». 
15.55 — «Я пишу флот...». По 
страницам произведений Л, Со
болева. 16 55 «Рассказыва
ют наши корреспонденты». 
17.25 — «Зимняя фантазия». 
Концерт. 17.55 — Премьера

документального ф и л ь м а  
«Новь» о Новополоцком произ
водственном объединении «По- 
лимир». 18.45 — «Сегодня в 
мире». 19.00 — Мультфильм.
19.20 — «Наш сад». 19.55 — 
Премьера художественного 
фильма «Человек на полустан
ке». 21.00 — «Время». 21.35
— «Шире круг».

Вторая программа. 8.15 
«В детстве мы все рисовали». 
8.35— 13.10 — Учебная про
грамма. 18.00 — Новости.
18.20 — Областное телевиде
ние. «По земле Вологодской». 
Информационная программа. 
«Внимание! Красный свет».
19.00 — «Служу Советскому 
Союзу!». 20.00 — «Спокойной 
ночи, малыши!». 20.20 — Все
союзные соревнования по лыж
ному спорту «Красногорская 
лыжня». 21.00 — «Время». 
21.35 — Премьера художест
венного фильма «Погода на ав
густ» 22.45 «Спорт за не
делю».

СРЕДА. 28 Д ЕКАБРЯ 
Первая программа. 8.00 - 

Новости. 8.20 — «Клуб путе
шественников». 9.20 — Поет 
народный артист РСФСР 
И. Шакиров. 9.50 — «Человек 
на полустанке». Художествен
ный фильм. 10.55 — Докумен
тальные фильмы. 11.35 — Иг
рает лауреат Всероссийского 
конкурса Ю. Евтушенко (гус
ли). 14.50 — «Из жизни моло
дого директора». Премьера до
кументального фильма. 15.40— 
Концерт. 16.10 — «Выставка 
Буратино». 16.45 — Музыкаль
ная передача для юношества. 
18.15 — «Беречь топливо». 
Телевизионный очерк. 18.45 - 
«Сегодня в мире». 19.00 — 
«Поэзия». С. В, Смирнов. К 
70-летию со дня рождения. 
19.50 — Премьера художест
венного фильма «Зеленый фур 
гон * по мотивам одноименной 
повести А. Ковачи некого. I я 
серия. 21.00 - «Время». 21.35 
■ 2-я серия художественного

фильма «Зеленый фургон».
Вторая программа! 8.15 — 

«Дом, в котором тепло». Доку
ментальный фильм. 8.35 — 
13.30 — Учебная программа.
14.00 — «Раба любви». Худо
жественный фильм с субтитра
ми. 18.00 — Новости. 18.20 — 
Областное телевидение. «На 
стройках области». Пятая дом
на — главная стройка пятилет
ки. «Стадион» — спортивное 
обозрение. 19.00 — «Предмет 
особой заботы». 19.30 — Фе
стиваль искусств «Русская зи
ма». 21.00 — «Время». 21.35

- 2-е отделение концерта фе
стиваля «Русская зима».

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
Полина и Николай 

МАРАКОВЫ!
Поздравляем вас с законным 

браком! Желаем любви, сча 
стья, согласия и взаимного у на 
жения.

Коллектив 
Тотемсного РОВД.

СОРЕВНУЮТСЯ 
РЫБОЛОВЫ

На реке Цареве, под дерев
ней Калинино, состоялись рай 
оиные соревнования рыболовом- 
любителей по подледному лову 
О месте и времени были onoiii 
щены все первичные охотксЙР* 
лективы. Около 8 часов к мсТ* 
ту проведения соревнований 
стали подходить рыбаки из 
близлежащих деревень и при
бывшие на рейсовом автобусе.

Стояло ясное морозное утро 
Над незамерзающей полыньей 
клубился морозный пар. В ожи
дании состязания на берегу ре 
ки разложили небольшой ко<? ' 
тер, чтоб согреться, а самнЬ 
нетерпеливые стали сверлить 
лунки. Вскоре подошла машина 
охотобщества с группой рыбо
ловов.

Выбранный участок реки раз
били на зоны. Проведена жере
бьевка и отведены места для 
участников соревнования.

Первая удача сопутствовала 
А. А. Козлову из Калининско
го сельсовета. Но старт еще не 
был дан. и его улов в счет не 
включили. Братья Козловы 
каждый год участвуют в со
ревнованиях. не раз завоевыва
ли призовые места, однако в 
это воскресенье им не повезло. 
Ежегодно участвуют в сорев
нованиях братья Юрий и Вла
димир Дьячковы, пенсионер 
Н. А. Архипов из Тотьмы и 
другие.

Соревнования начались. По 
клевки не было. Приходилось 
часто чистить лунки ото льда, 
менять насадки на крючках. И 
лишь только перед окончанием 
соревнований некоторым участ
никам все-таки повезло.

Наконец, подведены итоги 
Самый богатый уЛов был у 
И. А. Архипова из Тотемсного 
городского охотобщества. Вто
рое место занял шофер охот- 
общества А. А. Игошев. третье
— Б. А. Платов из поселка 
Советский.

Председатель районного охот
общества В А. Мишуринский 
вручил победителям п р и з ы .

А. ЕРЫКАЛОВ.

Редактор
Е. И. КУЗНЕЦОВ.

Тотемское среднее С ПТ У-7• 
объявляет набор учащихся [ 
по специальности водитель 
автомобиля категории «В» и 
«С» со сроком обучения 5 
месяцев. Начало занятий Id 
января 1984 года. Принима
ются юноши и девушки с об
разованием 8 и 10 классов.: 
годные по состоянию здоро
вья. Юношам, имеющим об
разование 10 классов и де
мобилизованным из рядов; 
Советской Армии, выплачи
вается стипендия 96 рублей! 
в месяц. Остальные прини
маются на общих основаниях, 
стипендия в размере 10 руб-1 
лей, семейным — 20 руб
лей. Питание трехразовое. 
Нуждающимся предоставля
ется общежитие.

Для поступления в учили
ще необходимо предъявить 
следующие документы: заяв
ление на имя директора, 
справку с места жительства, 
направление, личную карточ* 
ку водителя, фотографии раз
мером 3,5x4.5 см. Паспорт 
предъявляется лично.

Адрес училища: 161300.
г. Тотьма. ул. Белоусовская.
д. 15. Телефон 2-24-31.

ПРИГЛАШАЮТСЯ НА РАЮТУ:
Т ЕХ ИИ КТПХ ПОЛОГ по ремонту я 

техобслуживанию автомобилей Тотам* 
ским аатопредлряятпем. Обращаться ■ 
отдел по труду райисполкома.

Срочно КЛАДОВЩ ИК на подсобно* 
хозяйство, ТРАКТОРИСТ, СЛЕСАРЬ* 
РЕМОНТНИК. МАСТЕРА нптмводег 
венного обучения. ВОДИТЕЛЬ автомо. 
била ССПТУ-7. Обращатьса в учила- 
•и** или I  отдел по труд у райиспол
кома.

ПРОДАВЕЦ it ллрек по приему по
суды Тотемсяим горво. Обращатьса в 
отдел но труду райисполкома.

Гааега выходит по вторю 
четвергам н субботам
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